
北京污染企业要就地关停
市长王安顺：污染企业一个都不转给津冀
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本报讯 （记者 孙艳 ） 今年
的政府工作报告提出， 为推动京
津冀协同发展， 2015年北京市政
府将率先在交通一体化、 生态环
保、 产业转移年度任务项目清单
三大重点领域实现突破。 市长王
安顺在市政协全会召开的 “加快
科技创新中心建设和推进京津冀
协同发展” 专题座谈会上表示，

北京的高污染高耗能企业必须就
地关停， 不能不负责任地转移给
河北、 天津。

王安顺表示， 京津冀一体化
首先是打通交通。 三地水运、 陆
路、 铁路、 空运将进行统一规划
编制 ， 会加快所有断头路的施
工。 其次， 将会把北京的劳动密
集型产业向津冀两地转移。

“但是， 污染企业我们一个
都不转， 要就地关停， 绝不会不
负责任地把污染企业转给河北 、
天津。” 王安顺说， “本来空气
就是区域性的， 如果转过去了，
南风一来， 污染又回来了， 我们
不是劳民伤财吗？”

王安顺介绍， 京津冀一体化
在制度设计方面的工作已经开

始。 一方面， 三地会加快推动要
素市场一体化改革， 主要推进金
融市场、 土地市场、 技术和信息
市场一体化改革， 这些改革中央
层面已有考虑。 另一方面， 还会
建立区域通力的财政税收投资、
产权技术研发、 创业就业等政策
体系。

对于委员们普遍关心的北京

市去年PM2.5治理目标未实现的
问题， 王安顺也坦诚回应。 事实
上 ， 就在今年的政府工作报告
中 ， 也 明 确 提 出 去 年 北 京 市
PM2.5浓度同比下降4%， 虽然超
额完成了国家下达同比下降2.5%
的任务， 但是相比2014年政府工
作报告提出下降5%左右的目标，
还有一定差距。

本报讯 （首席记者 边磊 ）
公共交通票价调整了， 职工出行
支出随之增加， 能不能想办法提
供票价补贴以鼓励职工公交出
行？ 此次， 市政协工会界委员关
秀来提出了 《关于北京市职工交
通出行补贴问题的提案》。

提案中提出， 近期公共交通
票价进行了调整 ， 地铁平 均 调
幅 2.4元和 2.3元 ， 公交平均调
幅1.01元和0.77元。 公共交通的
票价改革势必给北京市职工在出
行方面带来更多的支出。

北京市职工出行主要依靠公
交、 地铁等公共交通工具。 根据
市交通委数据， 目前仅轨道交通
一项 ， 日均运输乘客便已接近
270万人次。 在调整价格前， 一
名职工的上下班乘坐公共交通往
返通勤费用为每天约5元， 按照
22个工作日计算， 每月通勤费用
为110元。 在价格调整之后， 未
来乘坐公共交通将按照公里数进
行收费， 其中公里数较长 （25-
30公里） 的通勤乘客每月支出基
本在250元左右， 较现阶段支出

每月增加约为140元， 全年要增
加约1680元。 虽然将给予通勤乘
客一定的优惠， 但对于收入水平
没有达到很高水平的职工来说，
仍增加了一定的经济负担。

因此她建议市交通委为通勤
职工提供一定的票价补贴， 以此
鼓励职工乘坐公共交通出行， 同
时也吸引自驾车出行的人员乘公
共交通出行， 减小道路的交通压
力。 同时建议市发改委设立为首
都职工通勤的特定优惠方案， 或
者为特定通勤职工提供月票制。

提供票价补贴鼓励职工公交出行

本报讯 （记者 孙艳 ） “目
前多数企事业单位虽有体检制
度 ， 但体检项目的设置不够科
学， 导致体检参与率较低； 部分
非公中小企业因重视不够， 体检
制度不规范， 甚至没有定期组织
职工体检。” 大兴区总工会主席、
市政协委员郑怀志建议， 人社局
和卫计委牵头， 调研并设立职工
年度体检制度， 提高职工体检的
参与率与效果。

“由于工作压力 、 劳动环境
等原因， 加上缺乏健康的生活方
式， 越来越多的在职职工患有心
脑血管疾病、 糖尿病、 肿瘤等常
见病 ， 且呈现日趋低龄化的趋

势。” 郑怀志介绍， 从北京康复
医院提供的数据来看， 该院2014
年为相关单位职工进行例行体
检， 累计检出乳腺癌、 膀胱肿瘤
等高危疾病89例。 该院对12年职
工体检数据的分析来看， 无论是
劳模群体还是普通职工群体， 40
岁至60岁都是脑溢血、 冠心病、
恶性肿瘤等各种致命疾病以及糖
尿病等慢性疾病的高发期和多发
期， 致死率、 致残率都非常高。

在职职工身体健康， 不仅关
系着职工本人工作顺利和生活幸
福， 而且影响社会和谐和经济发
展， 需要引起本人、 单位、 政府
和社会各方面的高度重视。 定期

进行健康体检， 及早发现疾病隐患
并开展早期治疗， 是维护职工身
体健康的不可替代的重要手段。

郑怀志委员建议， 人社局和
卫计委牵头， 调研并设立职工年
度体检制度， 同时定期对我市企
事业单位工会组织职工体检的基
本情况进行调研和数据统计。 建
议市卫计委采取措施， 鼓励全市
医学研究机构， 调研各行业在职
职工群体的健康状况和体检需
求， 指导医院或体检机构针对不
同行业、 岗位、 年龄段的在职职
工设置不同的体检项目， 以适应
不同人群的需求， 提高体检的参
与率与效果。

设立企事业单位职工年度体检制度

本报讯 （记者 孙艳 ） 此次
政协全会上， 政协委员余立新带
来了三份提案， 其中最为看重的
是用两张 “网” 打通老年人求医
就诊的 “最后一公里”， 缓解老
年人看病难的问题。

余立新表示， 老百姓现在一
有病就想着去三甲医院， 导致大
医院非常拥挤。 理论上来看， 老
年人生活中遇到的大多数健康问
题， 都可以在家门口的社区卫生
服务机构获得解决， 然而目前我
们的社区卫生服务中心存在诸多
问题， 没有发挥应有的作用。

通过大量的调研与分析， 余
立新试图寻找一种O2O （线上

线下相结合） 的医疗服务模式，
打通社区与老年人、 残疾人之间
最后一公里， 为社区老年人和残
疾人提供就近便捷的营养 、 运
动、 养生等健康生活指导服务。

余立新的设想已经走出了实
验的一步。甘家口辖区内有4万多
名老年居民， 余立新和她的团队
在当地社区卫生服务中心的基础
上搭建起了线上、线下两张网：线
上平台， 通过配置智能终端体检
设备， 智能采集老年居民的健康
状况，形成健康档案；线下平台，
在社区内配备专业医生团队和检
测设备， 方便为周边居民提供智
能体检等多方位的服务。

余立新委员

打通老人求医“最后一公里”

本报讯 （首席记者 边磊）“5
至10元的独生子女费占职工工资
的比例越来越低， 独生子女奖励
费应与职工收入增长同步上调。”
市政协工会界委员张锦说。

此次张锦委员带来了 《独生
子女奖励费应与职工收入增长同
步上调》的提案。他分析说，在上
世纪80年代初， 每个普通职工每
月的工资大约是40多元钱，5元钱
独生子女费相当于工资的1/10，
按照当时的物价水平， 1斤猪肉8
角钱 ， 5元钱能买的东西不少 。
因此， 5元钱的独生子女费在普通
百姓的收入与消费中， 很有分量，
很有吸引力。改革开放30多年来，
政府的财政收入和职工平均工资

都在不断增长，物价在攀升，但独
生子女费依然是10元。

“今天，10元钱还不够一个小
时的路边停车费， 不够买一斤猪
肉，显然，现在的10元独生子女费
早已没有了应有的积极意义。”

张锦委员认为， 不论是从奖
励独生子女家庭、 让独生子女父
母享受更多国家关怀， 还是从国
家长远发展角度看， 独生子女奖
励费都有必要走出尴尬境地。

因此他建议，及时修订《北京
市计划生育奖励实施办法》，相关
奖励条款应一致。同时，将独生子
女奖励费提高到约占全国城镇居
民人均可支配收入的10%， 并提
高一次性奖励。

张锦委员

独生子女费也该上调啦

徐淑兰委员

对玻璃幕墙加强安全监管
本报讯 （首席记者 边磊 ）

此次市政协会议， 工会界委员徐
淑兰带来了 《关于加强我市玻璃
幕墙安全监管》 的提案。 她说，
北京在城市建设过程中， 玻璃幕
墙的使用为城市景致美观增添了
亮点， 但同时也对玻璃幕墙的管
理提出了更高要求。

“近年来， 杭州 、 上海 、 南
京、 青岛等城市频频出现玻璃幕
墙坠落事件。” 徐淑兰委员指出，
当前玻璃幕墙管理中存在定期检
测责任主体不明确、 监管存在空
白、 维护保养资金缺乏等问题。

她建议， 制定出台本市玻璃
幕墙管理办法， 对玻璃幕墙建筑

管理进行全局性规范， 明确相关
主体的责权和职能部门的监管职
责， 明确相应的处罚措施， 加强
源头控制 ， 强化过程监管 。 同
时， 还要严格控制高层建筑玻璃
幕墙的使用， 加强对玻璃幕墙建
筑的监管。
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市政协十二届三次会议昨日闭幕， 前来采访的各路新闻媒体记
者抓紧短暂时间就自己关心的问题采访代表。
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